
Образовательный минимум 3 четверть 4 класс 

 

 

 

1. Склонение имён прилагательных женского рода единственного 

числа. 

    Имена прилагательные единственного числа женского рода во всех 

косвенных падежах, кроме винительного, отвечают на вопрос какой?  

   Имена прилагательные единственного числа женского рода с твёрдой 

основой как и имена прилагательные с мягкой основой, при сочетании с 

одушевлённым. и неодушевлёнными существительными склоняются 

одинаково , то есть имеют одни и те же окончания в каждом падеже.  

 

         Падежные окончания имён прилагательных в единственном числе 

 

Род  И. Р. Д. В. Т. П. 

 Ж.р. -ая 

-яя 

-ой 

-ей 

-ой 

-ей 

-ую 

-юю 

-ой 

-ей 

-ой 

-ей 

М.р. -ой 

-ий 

-ый 

 

-ого 

-его 

-ому 

-ему 

как и в 

И.п. 

или 

как в 

Р.п. 

-ым 

-им 

-ом 

-ем 

Ср.р. -ое 

-ее 

-ого 

-его 

-ому 

-ему 

Как в 

И.п. 

 

-ым 

-им 

-ом 

-ем 

 

2. Личные местоимения употребляются вместо имени 

существительного.  

 

- Местоимения в речи могут заменять не только имена существительные, 

но и имена прилагательные. 

 

 -Личные местоимения не называют предмет, только указывают на него. 

 

 -Я, ты, он, она, оно – это личные местоимения единственного числа. 

-Мы, вы. Они – это личные местоимения множественного числа. 

-Личные местоимения единственного числа изменяются по падежам, т.е. 

склоняются. 

-Личные местоимения в форме именительного падежа в предложении 

являются подлежащим; в форме косвенных падежей – являются 

второстепенными членами предложения (дополнением). 

- С именами существительными и личными местоимениями в одинаковых 

предмет русский язык 
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падежах употребляются одни и те же предлоги. 

Местоимения 1-го лица указывают на говорящего (Я) или на группу 

людей, в которую входит говорящий (МЫ). 

 

Местоимения 2-го лица ТЫ или ВЫ указывают на собеседника. 

 

Местоимение ВЫ может указывать как на нескольких собеседников, так и 

только на одного. Мы говорим ВЫ незнакомцу или такому человеку, 

которого очень уважаем или тому, кто старше нас. 

 

Местоимения 3-го лица ОН, ОНА, ОНО, ОНИ указывают на тех, о ком 

говорят. Но не стоит использовать личные местоимения, упоминая о ком – 

то или о чем – то в первый раз, иначе собеседник не поймет, на кого или 

что указывает рассказчик. 

 

Личные местоимения всегда относятся к такому же роду и имеют такое же 

число, как и слова, которые они заменяют. Если существительное 

ХУДОЖНИК – единственного числа мужского рода, то и заменяющее его 

местоимение ОН – тоже будет единственного числа мужского рода. 

3. Глагол 

По каким грамматическим признакам можно определить глагол? 

Глаголы обозначают действие предмета, его состояние или изменение 

признака предмета и отвечают на вопросы Что делать? Что сделать? 

Глаголы, отвечающие на вопросы что делать? что сделать? стоят в 

неопределённой форме. Эти глаголы оканчиваются на -ть и –ти. 

Неопределённая форма не указывает на время и число глагола. 

Какие три времени имеет глагол? 

Глаголы  имеют три времени:  

настоящее – что делает?     

прошедшее – что делал? что сделал?        

будущее– что будет делать? что сделает? 

 

Глаголы в форме настоящего и будущего времени изменяются по 

лицам и числам. 

Изменение глаголов по лицам и числам называется спряжением. 

Какие окончания имеют глаголы настоящего и будущего времени во 2-м 

лице ед. числа? 

Глаголы настоящего и будущего времени во 2-м лице единственного числа 

имеют окончания –ешь, -ишь с мягким знаком на конце. 

 

Примерные упражнения 

1.Списать, дописывая окончания. Определить падеж у имён прилагательных.  

В син… луже, с зимн… рыбалки, о русск… лесе, с дальн… севера,  



в дальн… дорогу, на березов… ветке.  

Дополнительное задание: составить с одним из словосочетаний  

одно предложение, указать части речи.  

 

2.Замени выделенные слова и словосочетания личными местоимениями там, 

где это возможно. 

Хомячки и морские свинки – очень симпатичные домашние животные. 

Хомячки и морские свинки быстро приручаются, легко дрессируются. Клетка 

ваших любимцев должна стоять в светлом месте, но не на солнце. 

Клетка должна содержаться в чистоте. 

Очень важно правильно выбрать домик для вашего маленького питомца. 

Домик должен быть небольшим и удобным. 

Для развлечений купите хомячку колесо. 

Колесо нужно для того, чтобы зверек не скучал и больше двигался. 

 

3.Замените словосочетания глаголом неопределённой формы: 

Оказать помощь – (помочь) 

Одержать победу – ……………. 

Вести наблюдения – ……………….. 

Класть зубы на полку – ………………… 

Чесать языком – ……………… 

Зарубить себе на носу – ………………… 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


